
ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　2　番 大槻　金吾

1　雨水排水事業について

2　交通安全対策事業に
　ついて

3　ながた自然公園リニュ
　ーアル事業について

4　たべりこオープン1年
　経過

5　環境整備について

6　ふるさと納税について ①　返礼品の充実
　　赤そば焼酎・郷土のお米

①　番場原運動場

②　松島駅駐輪場

③　東みのわ保育園庭

④　沢保育園駐車場

①　利用客数

②　メニュー

③　にこりことの連動

④　案内看板設置

平成27年　９月議会　一般質問通告書

質問順位　1　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

①　天竜川右岸第二排水区の沢、大出地区の工事進捗状況

②　町道142号線の着工は

③　町道142号線の拡幅計画を

①　沢駅西水路フラット化工事に伴う交通安全について

①　オートキャンプ場等の利用状況

②　案内板設置について



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　14　番 岡田　建二朗

1　平和施策・平和教育に
　ついて

２　セーフコミュニティにつ
　いて

３　第5次振興計画につい
　て

４　福祉医療費について

５　共通番号制度について

1　政府の進める安保関連法案について、町長・教育委員長の受け止
　めは

2　中学生の海外研修の評価について
　①　海外研修制度の課題は
　②　平和教育の視点も取り入れてはどうか

1　消防の広域化に伴う町の消防・救急体制について

2　各地区の避難所の施設整備について
①　防災倉庫でのジャッキの配備状況は
②　マンホールトイレの設置個所の増設は
③　停電時における炊事機能の確保は

３　防災訓練の総括と今後の課題について

1　第4次振興計画における農業施策の評価と、第5次振興計画で目
　指す農業施策の基本と目標について

2　第4次振興計画における林業施策の評価と、第5次振興計画で目
　指す林業施策の基本と目標について

1　福祉医療費の窓口無料化について

1　マイナンバー法の施行で懸念されている事項について

平成27年　９月議会　一般質問通告書

質問順位　2　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　7　番 荻原　省三

1　保育行政

2　農業行政

　木下北保育園建設計画について、町の今後の対応と防災施設など。

①　箕輪ブランドについて

②　農業支援について

平成27年　９月議会　一般質問通告書

質問順位　3　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　12　番 釜屋　美春

1　地方創生総合戦略

2　認知症対策

3　子宮頸がんワクチンに
　ついて

4　安全・安心のまちづくり

平成27年　９月議会　一般質問通告書

質問順位　4　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

(1)　公共施設等総合管理計画策定について
　・　進捗状況は

(2)　学校・保育園・公共施設等の非構造部材の耐震診断・耐震化
　　について

(1)　箕輪町の将来人口推計について

(2)　保育園保護者との意見交換会や町民の意識調査結果についての
　　分析・取組み

(3)　子育て家庭の負担軽減策の今後について
　・　出産祝金や入学祝等の考えは

(4)　「子育て世代包括支援センター」について構想・体制は
　・　児童虐待・育児放棄などを未然に防ぐ体制の充実について

(5)　箕輪町の子育て支援の情報発信について

(6)　郷土を愛する子どもの育成について

(1)　個人情報保護と見守り隊

(2)　家族介護者への支援について

(3)　小・中学校における認知症教育について

(4)　認知症カフェについて

(1)　当町の接種状況、副反応の状況について

(2)　日本産婦人科学会の声明・日本医師会の「接種後に生じた症状に
　　対する診療の手引き」について



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　3　番 下原　甲子人

1　26年度決算

2　人材育成

3　一般行政

４　一般行政

5　選挙権の低年齢化
　　（18歳選挙権）

１　総括・課題等の次年度対応

２　未納・不納欠損の具体的改善内容
　　(近隣市町との対比を含む)

３　長期債の見通し

１　公職選挙法改正への対応
　　該当者の掌握と周知方法
　　投票率アップ策とその時期は？

平成27年　９月議会　一般質問通告書

質問順位　5　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

１　人財育成の現状と今後
　　現在の育成状況と方法・内容
　　人事考課制度導入時期と進捗状況

２　女性の活躍推進方法

３　小中学校教員人事について
　　県教委員参画の目的と対処は

１　マイナンバー制度について
　　制度の内容と進捗状況・周知
　　送付～個人カード受取迄の流れ？

１　町花・町木・町鳥の扱いと今後

２　町道街路樹の現況と管理対応



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　10　番 伊藤　隆

1　60周年記念タイムカプ
　セルについて

2　町内公共建設
　　土木工事について

3　給食費滞納について

4　図書館建設について

5　坂井第二踏切及び東
　西道路について

6　プレミアム商品券販売
　と使用状況

　60周年未来へのタイムカプセルへ入れる手紙や写真等の募集は良
いアイデアに思いますが、そのカプセルを10年間役場内に置くのでは
なく提案をします。
　20年前の町発足40周年の時、当時の町づくり同友会が町民より募集
した手紙、保育園の園児からの絵や手紙をタイムカプセルにして天竜
公園に埋めており、20年目の今年11月に掘り出すことになっているの
で、その時に今年のカプセルを同じ場所に埋めて、10年後の70周年の
時まで置いたらと思うがいかがか？

平成27年　９月議会　一般質問通告書

質問順位　6　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

　町民は町内の公共土木・建設工事については、町内業者に全面的
にお願いしているとみているが、実際は町外の業者が入り従事してい
る面が多くあると聞くが、その業者決定は誰がどの様に決定し発注して
いるのか？

　小・中学校の給食費で、滞納者の家庭に対して駒ケ根市では訴訟を
起こして支払いを求めるようですが、町内の実態はどのような現状であ
るか？

　6月の一般質問で庁内のプロジェクトチームで基礎資料を作り検討す
るとの回答がありましたが、その後どの様な調査・研究があり、どの程度
の進捗状況なのか？

　前回での質問・ＪＲとの協議会を設置し協議の上、施工するとの回答
でしたがその後の進捗状況は？

　プレミアム商品券は完売したようだが、販売に対しての問題点、また
8月末現在の使用状況・使用率と内容は？



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　6　番　 中澤　清明

1　広域行政について

2　町の表彰について

3　第5次振興計画につい
　て

4　行政全般について ・　公共施設管理
　　運動公園等の管理状況

・　情報発信
　　事業及び組織名称等のあり方

・　地域総合活性化交付金のあり方

平成27年　９月議会　一般質問通告書

質問順位　7　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

・　定住自立圏構想についての所見

・　定住自立圏推進要綱の内容

・　設定状況と課題

・　既存広域行政との関係

・　箕輪町のメリット、デメリットなど

・　町民から聞かれる声

・　表彰規則の見直し

・　人口減対策
　　学校現場でのＵターン教育

・　今後の日程、進め方など



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　4　番 松本　五郎

1　介護保険制度について

２　町内における放射線量
　測定について

1　8月から、一定以上所得がある高齢屋は介護保険サービスの利用
　料負担金が1割から2割の自己負担になり不安の声が出ている。町で
　は今現在、2割負担対象者は何人なのか

2　所得額が基準ぎりぎりで2割負担の対象になった人などからは、サ
　ービス利用を控えざるを得ないとの不安の声が出ている。町から国へ
　撤回を求めていくべきでは

3　低所得者が介護施設を利用する場合に食費・居住費を軽減する
　「補足給付」が改正後受けられなくなる方がでる、町の対応は

４　地域包括ケアシステムの構築に向けての町内モデル地区について

５　要支援1・2の方が訪問介護・通所介護から外される。町は独自の体
　制で移行していくが、どのような計画の中にも「医療・介護」の資格者
　の配置を

６　介護報酬引き下げで介護施設経営が困難となることが予想される。
　町での対応策は

1　放射線量や放射性物質の測定を継続して行くことの重要性・必要性
　についての町長の見解は

2　現在、空間放射線量を測定し、結果をどのように公表していくか

3　空間放射線量測定について、平成23年の「箕輪町環境放射線調査
　実施要領」通りに実施されていない。その理由は。

4　放射線量はこれからどのように変化していくのか。住民は心配してい
　るし、知る必要性もある。もし同じような原発事故が起きた時に基準にす
　る数値がないことで対処が困難になる。「箕輪町環境放射線調査実施
　要領」通り測定の実施を

平成27年　９月議会　一般質問通告書

質問順位　8　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　1　番 唐澤　千洋

1　一般行政
　　町民憲章と第5次振興
　計画の整合性と各種デ
　ータの検証は

2　一般行政
　　平成26年度決算につ
　いて

3　建設行政

Ⅰ　選挙公約である基本政策実現のため「未来委員会」が設立され、
　時を同じくする第5次箕輪町振興計画策定を同委員会に重ねる形で
　作業が進められている。
　　人口減少という経験のない課題を抱えたうえでの10か年の計画策
　定は経験のないむずかしさがあることは周知のとおりである。
　　振興計画は箕輪町の指針である町民憲章の前文と、5つの章文
　(本文)を実現するための計画でなくてはならない。
　　中間報告を受けたが、人口の見通し、課題を網羅する形で策定し
　なくてはならず、やや絞り込みに課題がある感じである。町の将来像と
　なる町民憲章との整合性の検討は十分か。

Ⅱ　計画策定には過去のデータ(統計)を検証する必要がある。国勢調
　査など国による統計結果、町の町政ハンドブック、統計パックなどか
　らの検証作業は確かか。

Ⅲ　中間報告で「ふきはら」についての認知度について説明があった。
　箕輪町の歌、町民憲章、中学校の文化祭等にある。歴史学習などで
　の郷土愛教育は。

Ⅰ　税収も堅調な伸びを示したものの、経常経費への充当が大きく、
　硬直化した財政になりかねない。
　　町民税現年度分は収納率99％は評価できる。
　　しかしながら、１億5,000万円近い税の未収は大きな課題である。
　　町税の未収金の金額に不平・不満の声がある。また、その他の未
　収金についても同様で、今後の未収金対策と財政運営の基本姿勢
　を問う声をどのように考えているか。

1／2

平成27年　９月議会　一般質問通告書

質問順位　9　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

Ⅰ　町の道路台帳は地方交付税の正確な算定基礎をはじめ道路整
　備施策推進のため、昭和期後期に整備され、１級、2級といった主
　要町道などの指定もされ、今日に至っている。
　　また、工事案内、火災現場告知などにも使用されている。
　　しかし、さまざまな告知放送に町道番号が使われるが町民からは
　位置の確認がほとんど想像も・確認もできないという不満が多い。
　　たとえば、松島から長岡へ通ずる十澤線の町道5号線、大出から
　北小学校への町道大沢線など誰も町道51号線とは知らない。
　　主要町道には古くから呼ばれていて位置、歴史的背景などを考慮
　した愛称名などが多くあるにも関わらず、あえて位置の確認、想像も
　できないことこそ考えものである。未来委員会などでの研究は考えら
　れないか。
　　また、坂道などの俗称表示もあってはどうか。



4　森林行政
　　松くい虫対策について

5　産業振興
　　特産品開発への取り組
　み

2／2

Ⅰ　箕輪町の森林面積は、29.74平方キロ、町土の35％を占めている。
　福与、三日町地積から被害が現れ、天竜左岸は南小河内地積に及
　び、天竜川右岸でも中曽根、上古田、下古田地籍に飛菌し、被害が
　現れている。
　　抜本的対策が求められるが、町および地元対策は。

Ⅰ　赤そば焼酎ができたことは赤そばの町として歓迎すると同時に土
　産物のレパートリーが膨らんだ。ワイン、ジュース、ジャム、そば饅頭、
　果物、スイートコーン、サクランボ、和菓子、洋菓子、駄菓子、四季を
　意識する中での量産体制づくりは。

件　　　名 質問の要旨



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　9　番 小出嶋　文雄

1　平成26年度決算の評
　価と今後の対応につい
　て

2　健康長寿の町を目指
　して

3　地域要望に対する対
　応について

平成27年　９月議会　一般質問通告書

質問順位　10　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

①　平成26年度決算に対する町長の評価は

②　第5次振興計画における財政の見通しは

③　第5次振興計画における各区の振興計画の位置付と財政の裏付
　けは

○　人口減少、高齢化に対応した健康づくりの住民浸透策について
　　　(自助の応援など)

○　町・県に対する地域事業要望に対する対応について
　　　(迅速な実施計画の提示など)



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　5　番 小島　常男

1　平成26年度決算から

2　人口減少対策

3　第5次振興計画

4　安心安全な町づくり

5　道・水路整備

6　マイナンバー制につい
　て

・　防災訓練の総括

・　隣接区との連携強化

・　食料等の備蓄・機械器具等の管理

・　事故多発交差点赤色灯設置を
　　(春日街道　―　町道56号交差点等)

・　出生率、転入転出に対する効果的な施策

・　魅力ある町(ブランド化)

・　産業・雇用創出

・　社会福祉の充実

・　各区、団体等の要望の取り入れ

・　次代に向け新規施設の考え(運動施設、美術館他)

・　町の特長を活かしたスポーツ振興

・　春日街道歩道整備の促進

・　雨水排水対策

・　準備段階で予想される問題点は
　　不着世帯、外国居住者、ＤＶ・虐待被害者、認知症・高齢者、他

・　財政の健全化で重点としたいところ

・　財政調整基金、町債に対する考え

・　来年度予算(新規事業)町長色

平成27年　９月議会　一般質問通告書

質問順位　11　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　11　番 向山　章

1　農業行政

2　出生率向上に向けて

3　道路河川行政

4　防災対策

5　行政一般

6　教育行政

平成27年　９月議会　一般質問通告書

質問順位　12　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

　一昨年より進めている「放課後学習」の実施について中学3年生を主
に高校受験に向け学力向上を目的とした事業の2年間の成果と評価
について

①　農業改革関連法が先日成立し来年4月から施行される。町長の所
　見と町農業委員会、農協、農業者と町行政との係りについて

②　農業活性化施策について

　合計特殊出生率が他の市町村に比べ低い、「未来委員会」で検討し
ていると思うが町長の所見と施策について

　道路河川について苦情が多い実態の把握と対策について

　防災手帳の作成について

　町税、国保税などの滞納者に対するペナルティの改善について



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　8　番 浦野　正雄

１　防災訓練の実施結果
　等について

２　箕輪町分担金徴収条
　例の見直しについて

３　教育行政について

４　放置自転車の取扱い
　について

５　物品の管理について

件　　　名

質問順位　13　番 箕輪町議会議員　

質問の要旨

(1)　町内の駅及び道路、空き地等における放置自転車の状況は。
(2)　放置自転車の処分方法は。
(3)　条例を定めない限り放置自転車は遺失物法の適用を受け、駐輪
　　場等「施設占有者は、遺失者に返還または7日以内に警察署長に
　　提出しなければならない。」とされている。法に抵触しないためにも
　　「自転車等放置防止条例」を制定したらどうか。

(1)　土木工事の区分担金については、平成24年度から地域総合活性
　　化事業交付金を活用できるようになったが、世帯数の少ない区では
　　なおかつ財政的に厳しく、道水路の改修等がはかどらないため、
　　区民に迷惑を掛けているそうである。
　　　南箕輪村では、徴収条例はあるものの工事等の分担金は徴収し
　　ていないそうである。当町でも見直したらどうか。

(1)　当町では取得価格20万円以上の物品を「重要物品」として決算
　　書に計上しているが、町全体で1,456点もあり管理が大変であると
　　推察される。長野県では平成14年度から100万円以上に引き上げ
　　たが、当町でも区分を見直し、管理の適正化を図ったらどうか。
(2)　町では重要物品以外の物品のうち取得価格3万円以上の物を備
　　品として管理しているが、町全体で7,300点以上もあり管理が大変
　　であると思われる。県にならって10万円以上に引き上げたらどうか。
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(1)　防災訓練を従来の土曜日から日曜日に変更したが、訓練参加人
　　員が増える等の効果はあったのか。
(2)　常会未加入者への周知方法と参加人員は。
(3)　昨年5月に発生した口永良部島の噴火による全島避難に際し、
　　ペットの扱いがクローズアップされた。有事におけるペット同行避難
　　についてどのように考えているか。
（4）　昨年県により「土砂災害（特別）警戒地域」の指定が全町にわた
　　って行われたが、これらの危険個所に対する手当をどのように行う
　　のか。

(1)　正規の保育士の割合が38％弱であるとのことであるが、保育業務
　　の重要性に鑑み、正規職員をもっと増やすべきではないか。
(2)　「食育」として、小学生クッキング教室の開催やレシピコンテストを
　　行い、家庭での食に対する意識の向上を図ったとのことであるが、
　　小・中学生で朝食を摂らない児童・生徒はどのくらいいるのか。
(3)　ながたドームを町外の者が使用しており、町民が使えないとの声
　　を聞く。また、利用料金が町民と同じだというのもおかしいという声も
　　ある。例えば利用料に格差を付けて、町民が利用しやすいようにし
　　たらどうか。



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　13　番 唐澤　敏

1　農業の振興について

2　循環型社会の構築に
　ついて
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質問順位　14　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

○　農業の活性化を、地域ぐるみでどのように図っていくか

　(1)　「食料・農業・農村基本法」の施行後における、町農業の状況と
　　　将来をめぐる見解

　(2)　国勢調査・農林業センサス・県農林業市町村統計書などを通し
　　　た箕輪町の農業についての現状認識

　(3)　国の農業政策の動向と町水田フル活用ビジョンについて

　(4)　町づくり地区懇談会における農業に関する課題や要望と農村
　　　コミュニティ形成について

　(5)　旧振興計画における「時代にふさわしい農業の振興」と新振興
　　　計画策定への展望
　　　　（未来委員会における議論の行方を絡めて）

　(6)　農業分野における担い手の育成と人口ビジョンについて

　(7)　「地産地消や六次産業化の推進」が課題とされるなかで、にこり
　　　こ・にこり工場・体験農園などの位置づけと将来像

　(8)　農業活性化に資する、アンテナショップ・グリーンツーリズム・地
　　　域おこし協力隊などに係る諸施策について

　(9)　営農組合組織や遊休農地活用団体等の活動について

　(10) 半農半Ｘなどの取り組みについての見解

○　自然エネルギーの活用を、町としてどのように推進していくか

　(1)　長野県総合5か年計画における「環境・エネルギー自立地域創
　　　造プロジェクト」についての見解

　(2)　地域の特性を生かした自然エネルギーの活用に向けた庁内プ
　　　ロジェクトチームの検討内容と取り組み
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